



Narcotráfico. El Departamento de Justicia quiere usarlos como prueba en el juicio contra Adán Casarrubias, ex líder de esa banda; la defensa exige que se excluyan

EU plantea abrir todos los chats de Guerreros Unidos en torno a los 43

ÁNGEL HERNÁNDEZ, CDMX

El Departamento de Justicia de EU prevé ventilar las conversaciones interceptadas a Guerreros Unidos durante y después de la desaparición de los 43 nor-

malistas de Ayotzinapa como parte del juicio contra Adán Casarrubias Salgado, *El Tomatito*, uno de los líderes históricos de la banda.

Documentos judiciales consultados por MILENIO detallan que

los fiscales quieren usar los chats como evidencia de la operación de ese grupo en Chicago. Hasta ahora las comunicaciones se conocen parcialmente, pero contienen datos clave del caso Igualea. PÁG. 4

EU plantea abrir todos los chats de Guerreros Unidos sobre el caso de Ayotzinapa

Narcotráfico. El Departamento de Justicia quiere utilizarlos como evidencia en el juicio contra Adán Casarrubias, *El Tomatito*; la defensa exige que se excluyan

ÁNGEL HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Fiscales estadounidenses planean utilizar como evidencia judicial chats que interceptaron a sicarios de Guerreros Unidos durante y después de la desaparición de los 43 de Ayotzinapa, la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre de 2014, como parte del proceso contra Adán Casarrubias Salgado, *El Tomatito*, uno de los líderes históricos de esa agrupación criminal.

Documentos judiciales consultados por MILENIO detallan que el Departamento de Justicia quiere utilizar los chats, obtenidos de Blackberrys intervenidas, como evidencia del tráfico de droga que Guerreros Unidos de Igualea, Guerrero, a Chicago, lo que puede brindar datos del caso Ayotzinapa, pues el grupo criminal sabía lo que pasaba esa noche:

Fecha: 1 de octubre de 2024
PIN 2A0AA879 Silver (Adán Zenén): "Si como sigue la cosa".

PIN 29C4F35A Romeo (Gildardo López Astudillo): "Muy muy caliente".

Silver: "Abranse".
Sin fecha conocida:

Silver: "Que sierren las carreteras con los transportistas para que aiga presencia del gobierno federal (...) Que sea la de chilpo y la del mole".

Romeo (Gildardo López Astudillo): "Para tomar huellas y arrugarlos. Si el puto procurador esta con aquellos mierdas los paquetes ya dijeron que el carrete les pago traen gente de morelos", se lee en conversaciones que involucran a dichos operadores del grupo criminal, donde se presume que los paquetes son los estudiantes.

López Astudillo es, actualmente, colaborador activo de las autoridades mexicanas dentro del caso, y se encuentra en libertad.

Ante la posible difusión de chats, la defensa de *El Tomatito* exigió al juez Matthew F. Kennelly, quien llevará el juicio, que prohíba cualquier referencia a los 43 o que los testigos hablen al respecto.

"Ambas partes deben ser advertidas de informar a sus testigos que no se mencione o haga alusión a la desaparición y (...) de evitar preguntara los testigos en cualquier forma que pudiera referirse a dicho testimonio".

El juicio iniciará el 4 de marzo de

Fallida verdad histórica.

Aplazan para enero audiencia de Murillo Karam

Un juez federal aplazó hasta enero la audiencia de hoy, donde la Fiscalía General de la República busca acusar al ex procurador Jesús Murillo Karam de los delitos de desaparición forzada, tortura y contra la administración de la justicia, por el caso Ayotzinapa, por los que pedirá 82 años de cárcel. Funcionarios y cercanos al caso confiaron que la defensa pidió el aplazamiento, porque están en curso amparos promovidos. En julio pasado, Antonio González, juez Segundo de

Distrito de Amparo en Materia Penal en la capital, suspendió el proceso hasta que se resuelva el juicio donde Murillo pidió que se le admitan 15 documentales como pruebas de descargo, pues Marco Fuerte, juez de control del Centro de Justicia Penal Federal en el Reclusorio Norte, rechazó su petición de obtener las averiguaciones previas por la presunta tortura contra sicarios de Guerreros Unidos para elaborar la *verdad histórica*.

RUBÉN MOSSO

2024 como parte del proceso que se realiza en la Corte del Distrito Norte de Illinois. Casarrubias enfrenta nueve cargos por tráfico de heroína y dos por lavado de dinero.

Según EU, entre 2012 y noviembre de 2014, *El Tomatito*, junto a sus hermanos, encabezó el traslado de heroína escondida en autobuses de pasajeros hacia EU.

Esto dio pie a la hipótesis del "quinto autobús" del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, que sostiene que un camión que tomaron los normalistas el 26 de septiembre pudo haber tenido droga oculta.

Una vez que la droga en traba a EU, operadores en ese país escondían los paquetes en casas de se-

guridad, con ganancias superiores a 700 mil dólares por un par de autobuses. El dinero era enviado a México de la misma forma.

La Administración para el Control de Drogas (DEA) tuvo un testigo colaborador identificado como Individuo A que tenía un hermano en México, ambos trabajaban con Guerreros Unidos, el primero en EU. En una ocasión, ambos se reunieron en Toluca, Estado de México.

Ahí supo que los Casarrubias utilizaban sus propias líneas de autobuses para enviar la droga. Al inicio se llamaban Estrella Norte, después Monarca y Volcán.

La DEA tiene cientos de mensajes que interceptó a Guerreros Unidos a través de Blackberry. *El Tomatito* aparecía como Silver, en ellas se detalla cómo operaban, con quién se coordinaban e incluso qué nombre le daban a la droga y quién cuidaba los cargamentos.

"El 30 de mayo de 2014, el Individuo A conversó con un sujeto de nombre Franklin. Él dijo: 'tu tía (pasajero) llega entre 8 y 9 de la mañana con los niños (la heroína). La otra señora (otro pasajero) entre las 7 y 8'", se lee en un detalle de la acusación contra Casarrubias.

La DEA descifró detalles de la participación de operadores de GU, como López Astudillo y Alejandro Palacios, en la desaparición.

PIN 2a0abb20 Anibal: van a tapar todos las entradas.

Anibal: Por hay alerta a cholo. No se vallan a querer venir por Huitzuc y que por radio anunsien que reporten a.

Anibal: Solo que llevaban 60 paquetes ya guardados y varios con san pedro de aquellos y solo pedidos de este lado incluyendo a la sirvienta de los o ya le dije. Al gileso desde anoche que cerrara la entrada pormezcala con comunitarios y ahorita ya esta el tapon ahA- y además pongamos mas comunitaria en las (sic). —